
 

 

 

（８）中学校音楽部会 

 

         会 長 横山 新 （中村西中学校） 

      副会長 酒井 美玖（西土佐中学校） 

事務局 門田 碧彩希（中村中学校） 

 

１．研究主題 「 聴こう 歌おう 深めよう 」 

 

 

２．研究経過 

実施年月日 研 究 の あ ら ま し 会場 備考 

令和6年 

5月7日（火） 

四万十教育研究会 組織総会 

内容：役員選出、研究主題設定、年間計画 

中村中学校 3名参加 

令和6年 

8月22日（木） 

学習会 

内容：音楽科における授業の在り方について 

中村西中学校 3名参加 

 

 

３．取組 

 音楽科の学習内容は「歌唱」「器楽」「鑑賞」「創作」の 4つに分けられますが、今年度は講師に

小筑紫中学校校長森和也先生をお招きし、「音楽科における授業の在り方」にと題して研修を行いま

した。 

 （1）研修概要 

   ・ICT機器を用いた、授業の実践共有 

   ・ICT機器の効果的な使用について 

   ・これからの音楽教育と ICT機器 

 

 

４．今年度の成果と課題 

  音楽部会は３名という少ない人数での研修でした。また部会全体の年齢や経験年数も浅く、今回

のような研修を行うことで、非常に有意義な時間を取ることができました。どの学校でも音楽の先

生は一人しかおらず、授業の反省や相談などを行うことができないまま、自分でなんとかしなくて

はいけない現状があります。なので、このような研修の時に情報交換を行い、お互いの困り感を話

し合いながら、より良い方法を見つけ出したり、ヒントをもらったりする大切な時間だと感じまし

た。今回の研修でも、講師の先生と相談しながら進めることができ、自分たちになにが必要なのか

助言を受けることができたと思います。ただ、経験年数が少ないがため、何に困っているのか具体

性がまだ見えていない時に研修や会があるので、場合によっては、独自に会を開催することも検討

する必要があると感じます。若年教員がよりよい授業ができるように、この会が、学びの場になれ

ばいいと感じました。 


